



# Programme

Soirée du Mardi 5 décembre 2006,  
Musée de Roland-Garros

18H00 Accueil des participants

18H30 Ouverture de la soirée par Dominique Letourneau,  
Directeur Général de la Fondation de l'Avenir.

Bientôt 20 ans par Etienne Caniard, Président de la Fondation de l'Avenir

La Ligue Nationale de Basket soutient la recherche médicale appliquée  
intervention de René Le Goff, Président de la Ligue Nationale de Basket,  
partenaire de la Fondation de l'Avenir

Prix Matmut de l'innovation médicale

En présence de Daniel Havis, Président Directeur Général de la Matmut  
Parrainé par Sébastien Dumez et Raymond Narac, pilotes automobile  
Intervention du lauréat

Prix MFP des donateurs

En présence de Maurice Duranton, Président Général de la MFP  
Parrainé par Abdelatif Benazzi, ancien capitaine de l'équipe de France de rugby  
Intervention du lauréat

Prix FNMI de l'innovation mutualiste en santé

En présence de Maurice Ronat, Président de la FNMI  
Parrainé par Yannick Souvré, ancienne capitaine de l'équipe de France de basket féminin  
Intervention du lauréat

Clôture par Jean-Pierre Davant, Président de la Mutualité Française

20H30 Cocktail dînatoire.

La cérémonie de remise de prix sera animée par le Professeur Pierre Carli, Président du  
conseil scientifique, Directeur du SAMU de Paris, et Lionel Chamoulaud, journaliste sportif  
à France 2.

Bonne soirée !

## Lauréat du prix FNMI de l'innovation mutualiste en santé.



**Gérard Gouraud**  
Directeur Mutuelle SMIP  
Lauréat du prix FNMI

**Gérard Gouraud (Mutuelle SMIP, Niort) : « Formation des aidants Familiaux, prendre soin de soi pour mieux prendre soin des autres »**

De retour à leur domicile, des personnes ont besoin de leurs parents ou amis pour accomplir les gestes simples de la vie courante. Parfois la bonne volonté ne suffit pas et l'inexpérience ne permet pas d'aider autant que souhaité. Nous proposons de mettre en place des actions de formation et de donner des conseils pratiques aux aidants de personnes handicapées, dépendantes ou en convalescence. (familles, proches, bénévoles...)

5 sessions ont déjà pu être réalisées depuis octobre 2005. Les formations sont organisées sur deux journées, le samedi, pour une meilleure disponibilité des personnes aidantes, par groupes de 12 personnes au maximum. La demande est importante et toutes les demandes n'ont pu être satisfaites.

Les attentes étaient plus larges, moins construites, plus affectives qu'initialement prévu et ceci a amené à revoir le contenu de la formation, avec un aspect non seulement pratique, mais également, une composante de « groupe de parole ». Au final, nous avons la confirmation que le besoin existe bien que le public concerné est en situation

de grand isolement réel ou ressenti, que le poids affectif des situations d'aide ne peut être sous-estimé, et doit être pris en compte. Nous avons également pu démontrer que l'équipe pédagogique se doit d'être très présente pour répondre au fur et à mesure aux situations critiques qui ne manquent pas de se présenter.

L'objectif de la formation est quant à lui validé : donner un premier appui pour que chacun des participants puisse rechercher, par la suite, un soutien correspondant à ses attentes dans le champ de son choix. Les retours « à chaud » au cours des débriefing de fin de session ont en effet été tous positifs.

Les partenaires

- Mutuelle SMIP, Niort
- Association des Paralysés de France
- Foyer de vie Gabrielle-Bordier Parthenay
- Centre de rééducation et de réadaptation fonctionnelles
- Le Grand Feu, Niort.
- Centre de convalescence Le Logis des Francs, Cherveux

Coup de coeur du jury FNMI

pour le projet présenté par Monsieur Lopez du centre de rééducation motrice Charlemagne « Mode et Handicap ».

Mention spéciale du jury pour le projet présenté par le docteur Marc Longuet du pôle hospitalier de Saint Nazaire, « Consultations et groupes de paroles pour les endeuillés ».



**Yannick Souvré**  
Marraine du Prix FNMI  
Ancienne capitaine de l'équipe de France de basket ball féminin

**« Le sport est un challenge de tous les jours, avec une remise en cause permanente. En recherche médicale c'est la même chose! »**